



**Domingo, 19 de junio de 2022**

**Ministerio de Defensa**

	<p><b>@DefensaEc</b> #DefensaNoticias  Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@DefensaEc</b> Feliz Día del Padre a quienes se esfuerzan cada día para estar a la altura de tan grande responsabilidad. Hoy celebramos la existencia de los hombres fuertes, valientes, amorosos y entregados que siempre serán los héroes de sus hijos. #PapáEsNuestroHéroe #DíadelPadre. <a href="#">Ver más</a></p>

**Seguridad y Defensa**

	<p><b>Militares y policías realizan operativos tras declaratoria de estado de excepción. El Comercio.</b> Unos 200 efectivos de las Fuerzas Armadas del Ecuador realizaron trabajos de limpieza y control en el sector de Alóag Alto. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Manifestantes y fuerza pública se enfrentaron en el sur de Quito. Primicias.</b> Según información policial y militar, en los sectores de Cutuglagua y Nueva Aurora hubo manifestantes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>En tres ejes se basan las propuestas de la Comisión de Diálogo Penitenciario y Pacificación. Conozca cuáles son. El Universo.</b> Esta instancia fue conformada tras la crisis carcelaria que afronta el país por la guerra desatada entre bandas criminales que se disputan los territorios. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Paro nacional: Qué significa que Quito haya sido declarada 'zona de seguridad', según consta en el decreto de estado de excepción emitido por Guillermo Lasso. El Universo.</b> El presidente dispuso la conformación de una Fuerza de Tarea Conjunta con uniformados de las tres ramas de las FF.AA para controlar a la capital. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">El Universo</a></p>
	<p><b>Decreto de estado de excepción está publicado con cambios al acceso de Internet. El Comercio.</b> A través de 17 artículos, el presidente Guillermo Lasso señala que declara el estado de excepción por grave conmoción interna. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">El Comercio</a> <a href="#">Expreso</a> <a href="#">El Comercio</a> <a href="#">La Hora</a></p>

	<p><b>23 vías de la Amazonía están cerradas por manifestantes. El Comercio</b> Las Fuerzas Armadas informaron que existe un control especial en los campos petroleros. Los uniformados cuidan que no sean tomados para no afectar las operaciones. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Estado de excepción, en la lupa legislativa. El Comercio.</b> Con 72 votos a favor, el Pleno de la Asamblea Nacional analizará si se revoca o no el decreto presidencial, en el que declaró en estado de emergencia a Pichincha, Imbabura y Cotopaxi. La sesión está convocada para este lunes, a las 17:15. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">El Universo</a> <a href="#">El Telégrafo Expreso</a> <a href="#">El Telégrafo</a> <a href="#">Primicias</a></p>
	<p><b>Conaie y aliados mantienen protesta contra el Gobierno pese a estado de excepción. Primicias.</b> También hizo un nuevo llamado al diálogo a "todas las organizaciones sociales", aunque no mencionó directamente a la Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador (Conaie). <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">CONAIE</a></p>
	<p><b>Sectores campesinos rechazan diálogo con Lasso y Guayaquil se pone en guardia. El Comercio.</b> "Estamos cansados del diálogo y las mesas técnicas. ¿Diálogo para qué? Él ya tiene las propuestas del sector, las tienen viceministros y ministros. Acceder serían dos meses más sin solucionar. Lo que queremos son respuestas", increpó. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">El Comercio</a></p>
	<p><b>Imbabureños planifican protestar al menos 5 días en Quito. La Hora.</b> La disposición desde los líderes de las protestas indígenas en esta provincia es mantener los bloqueos viales y hoy avanzar hasta la capital. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Policía verifica presunto atentado contra vehículo de Leonidas Iza. El Comercio.</b> La Conaie denunció, a través de redes sociales, que el dirigente indígena Leonidas Iza sufrió un atentado la tarde de este sábado, 18 de junio de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Conductores alertan ataques violentos a vehículos en el sur de Quito. El Comercio.</b> Momentos de terror han vivido varios conductores en el sur de Quito. En los últimos dos días de movilizaciones se han registrado ataques violentos por parte de grupos que apoyan las protestas contra el Gobierno. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas Referentes:</b> <a href="#">Expreso</a></p>



**Domingo, 19 de junio de 2022**

	<p><b>En Quito se realizará una marcha por la paz. El Telégrafo</b>          Quito será sede este sábado 18 de junio del 2022 de una marcha por la paz, organizada por ciudadanos que están en contra de las movilizaciones lideradas por el sector indígena. Los puntos de encuentro serán el sur, centro y norte de la urbe. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Cómo llegar hasta el aeropuerto durante el toque de queda en Quito. Primicias.</b>          La concesionaria Quiport informó que durante el toque de queda el pasajero deberá presentar su pase de abordar o reserva del vuelo. Además, hay un servicio de taxis del aeropuerto disponible. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Frente Popular exige al Gobierno concretar medidas. El Comercio</b>          Dirigentes de organizaciones que conforman el Frente Popular, parte del Frente Unitario de Trabajadores (FUT), exigen al Gobierno concretar las medidas anunciadas en documentos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Lasso oficializa medidas compensatorias "ante el incremento del costo de la vida". Primicias.</b>          El Bono de Desarrollo Humano pasará de USD 50 a USD 55. Así lo dispuso el presidente Guillermo Lasso en el Decreto Ejecutivo 456 que firmó la tarde de este sábado 18 de junio de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Petroecuador declara fuerza mayor ante las protestas y toma de instalaciones. Primicias.</b>          La empresa estatal informó que el país ha perdido 27.700 barriles de crudo desde que iniciaron las manifestaciones convocadas por la Conaie. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@mromerivera</b>          Iwias de @EjercitoECU custodiaron decenas de tanqueros con combustible desde Esmeraldas a las provincias de Imbabura y Carchi, desabastecidas por el cierre de vías. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@Primicias</b>          Efectivos de las @FFAAECUADOR empezaron operativos de despeje de las vías cerradas 🚧 por manifestantes. En el sector de los rieles de Alóag realizan la limpieza y apertura de vía 🚧 Alóag - Santo Domingo. <a href="#">Ver más</a>.</p>
	<p><b>@CarrilloRosero</b>          En tiempos difíciles no se puede dudar, lo más sabio es estar unidos por la PAZ. No nos vencerá la desesperanza. @PoliciaEcuador y @FFAAECUADOR, el país confía en ustedes. Con legalidad y transparencia defenderemos la democracia, los derechos y las libertades ciudadanas. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>Revista Vistazo</b>          El Gobierno Nacional indicó que se suma y respalda una "marcha por la paz" que se desarrollará este sábado en tres sectores de #Quito. Aquí le contamos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>INFÓRMATE:</b>          Las @FFAAECUADOR comunican que el Decreto N.º 455, emitido por la @Presidencia_Ec, declara el estado de excepción en las provincias de #Pichincha, #Cotopaxi e #Imbabura, para beneficio de la seguridad, paz y desarrollo del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b>  <b>Mi padre es mi mejor amigo y compañero, ahora no estas, junto a mi porque estás trabajando por la seguridad del Ecuador. Quiero que sepas que te amo y te deseo un ¡Feliz día del Padre. Ver más</b></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b>          #Sucumbios @EjercitoECU retiró obstáculos que interrumpían el paso en la vía Pacayacu - Tarapoa del cantón Lago Agrio permitiendo el libre tránsito vehicular. #EjercitoECU #TodosSomosEcuador <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b>  <b>@FFAAECUADOR</b>          siempre junto a ti en protección de tus derechos y libertades brindando paz social para juntos construir un mejor #Ecuador. #FFAAContigo @DefensaEc @EjercitoECU @FuerzaAereaEc <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b>          #Amazonia   La #ArmadaEcuatoriana realiza charla "Manejo de desechos sólidos y buenas prácticas ambientales" para docentes de la Unidad Educativa Víctor Ron Vega, si sean multiplicadores en todos los niveles educativos de su institución. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Fuerza AÉREA Ecuatoriana</b>          Debido al Estado de Excepción decretado por el señor Presidente Constitucional del Ecuador, la Fuerza Aérea Ecuatoriana realizó coordinaciones para que dos aeronaves C-295 de la Fuerza Aérea Colombiana realicen un puente aéreo humanitario desde la ciudad de #Quito hacia #Cuenca. En los que se transportan viveres de primera necesidad e insumos médicos, con el propósito de evitar el desabastecimiento por el cierre de las principales vías del país. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Domingo, 19 de junio de 2022

## Radio y Televisión

	Autoridades se reúnen en Imbabura para realizar una evaluación de manifestaciones Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Desde el ECU 911 se monitoreó a la capital este sábado. Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Así está la situación en el puente de Gualo en Quito – Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	La producción avícola y la agricultura están afectadas en Tungurahua – Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	La situación en el Centro Histórico de Quito tras la declaratoria del estado de excepción – Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Continúa la paralización en la provincia de Cotopaxi Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Ciudadanos piden el fin del paro nacional en Quito Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Este sábado 18 de junio se registran cierres viales en la Costa Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Cerca de USD 60 millones han perdido los sectores productivos en manifestaciones Telemazonas 18-junio-2022 <a href="#">Ver más</a>
	3 militares fueron heridos en manifestación en Archidona. Ecuavisa 18-junio-2022
	Restricciones por Decreto. Mención FF.AA. Ecuavisa 18-junio-2022

	Rige Estado de Excepción. Ecuavisa 18-junio-2022
	Vías se mantienen bloqueadas. Mención FF.AA. Ecuavisa 18-junio-2022
	Apertura de vías en Imbabura. Mención FF.AA. Ecuavisa 18-junio-2022
	Manifestantes se tomaron la Gobernación de Chimborazo, hay militares afectados. Ecuavisa 18-junio-2022
	La escasez de productos. Ecuavisa 18-junio-2022
	Reclutaban a menores de edad en tácticas de guerra y explosivos, las disidencias de las FARC. Ecuavisa 18-junio-2022

## Temas coyunturales

<b>EL COMERCIO</b>	<b>Guerra social de trincheras. Por Lolo Echeverría. El Comercio.</b> La guerra de trincheras o guerra de posiciones es una guerra de desgaste, los soldados pasan la mayor parte del tiempo defendiendo su posición y evitando la lucha cuerpo a cuerpo. <a href="#">Ver más</a>
<b>EL COMERCIO</b>	<b>El diálogo, una oportunidad democrática. El Comercio.</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, ha enviado un mensaje a la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) para resolver sus diferencias: acogerse a los beneficios del diálogo, una de las herramientas más poderosas de las democracias modernas para una convivencia pacífica. <a href="#">Ver más</a>
<b>EL COMERCIO</b>	<b>Carta a Jaime Vargas. El Comercio.</b> Hola Jaime ¿cómo estás? Te escribo de manera pública para preguntar tu opinión sobre lo que está pasando en el país. Estoy convencida de que, quienes AMAN AL ECUADOR, no pueden plegarse a este PARO SIN SENTIDO. <a href="#">Ver más</a>
<b>EL COMERCIO</b>	<b>La tenaza. Por Alfredo Astorga. El Comercio.</b> La presión del narco -angustia ciudadana más sentida- es ardiente y desgarradora. Su insignia diaria son los muertos y heridos. La guerra entre bandas, la disputa de liderazgo, el ajuste de cuentas están a la orden del día. Buscan el terror paralizante. Para infiltrarlo todo y reinar. <a href="#">Ver más</a>

Dirección: Exposición 54-71 y Benigno Vela. Código postal: 170403 / Quito-Ecuador  
Teléfono: (593-2) 298-3200 - (593-2) 295-1951 - www.defensa.gob.ec

@DefensaEcuador @DefensaEc defensaecuador DefensaEcuador



**Domingo, 19 de junio de 2022**

<p><b><u>EL COMERCIO</u></b></p>	<p><b>Turismo al poder. Por Guido Calderón. El Comercio</b> Estos momentos de caos que vive el Ecuador, forjados por el brío de una sola persona, evidencian que Leonidas Iza es quien marca la agenda política nacional. Sus métodos e ideología aterrorizan al resto de políticos que también quieren alcanzar el poder. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><b>EL UNIVERSO</b></p>	<p><b>Influencias y combate al narcotráfico. El Universo.</b> El análisis de estos hechos permite comprender la urgencia de impedir que la droga siga entrando al Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b><u>EL COMERCIO</u></b></p>	<p><b>Los indígenas y los gobiernos. Por Ileana Almeida. El Comercio.</b> El gobierno no es capaz de responder a preguntas como: ¿por qué no se consideran actores de los cambios políticos y sociales a los indígenas, los dueños originales de estas tierras?. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>El extraño comportamiento popular. Por Francisco Huerta. Expreso.</b> ¿Y después de la que está cayendo qué...? ¿Si la revuelta indígena logra imponerle su voluntad al país y desestabiliza al gobierno, cuál es el porvenir inmediato? ¿El retorno de los que nos obligaron a votar por Lasso en ánimo de mantenerlos alejados del poder? <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b><u>EL COMERCIO</u></b></p>	<p><b>El asalto a la democracia. Por Gerardo Villacreces Carbo.</b> La reivindicación económica es el pretexto, pero ¿cuál es su verdadera intención? Vale reclamar, pero en paz; y hay indígenas respetables. Algunos sectores piden dialogar-negociar, sin caer en cuenta que, parte de la estrategia es agobiar-sitiar, a fin de sus intransigentes demandas obligar a aceptar. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Gremios del sistema financiero, preocupados por aprobación de reforma a la Ley de Apoyo Humanitario. El Universo.</b> Proyecto de ley propone condonaciones de intereses y reprogramaciones que - aseguran- son inconstitucionales y atentarian contra la seguridad de los depositantes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Movilización indígena. La Hora.</b> Que no podemos olvidar la salvaje arremetida de los grupos liderados por las organizaciones indígenas cuando quemaron el edificio de la Contraloría o arrasaron con la propiedad privada y pública de las ciudades por donde pasaron. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Colombia pone en marcha logística aérea para llevar votos a lugares remotos. La Hora.</b> Bajo la consigna de que ningún ciudadano se quede sin votar, la Fuerza Aérea Colombiana (FAC) transporta en helicópteros a jurados, testigos y material electoral hasta los lugares más remotos del país en una operación que busca garantizar la participación ciudadana este domingo en la segunda vuelta presidencial. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Un estado delincencial II: ahora ¿qué quiere Iza? La Hora.</b> Con libreto escrito de antemano por los conspiradores, con novedades cada semana, fue el turno del presidente de la Conaie, Leonidas Iza, quien esperó los desenlaces de la Asamblea (en donde su facción de Pachakutik salió mal parada) para lanzar a las calles su máxima - publicada en su libro 'Estallido'. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Colombia prepara la jornada para elegir presidente este 19 de junio. El Comercio</b> Gustavo Petro, del Pacto Histórico, y Rodolfo Hernández, de la Liga de Gobernantes Anticorrupción, se disputarán este 19 de junio la posibilidad de ocupar la Casa de Nariño por los siguientes cuatro años en una competencia reñida y pareja y en la cual pocos se atreven a apostar quién será el ganador en las urnas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ecuador en su laberinto: 2022. El Telégrafo. Por Mónica Mancero Acosta.</b> El líder de la Conaie, Leonidas Iza, fue retenido o secuestrado, según se mire, en un gesto bastante torpe del gobierno, pero realmente lo que logró fue que la paralización y las acciones de los manifestantes se exacerbaban. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>¿Diálogo? Por Alberto Dahik Garzozi. El Universo.</b> La Conaie, y más específicamente su dirigencia, está cada vez más alejada de los supuestos sobre los cuales se basa el diálogo. En el proceso de ir al diálogo cometen infinidad de delitos: destrucción de bienes públicos, secuestros de fiscales y periodistas, destrucción de propiedad privada. <a href="#">Ver más</a></p>